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Rock 80 Festival leva muita música a 
Quinta da Boa Vista neste fim de semana 
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SURPREENDE 
AO ENCERRAR 

PERFIL NO 
ONLYFANS 
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CAIXA VAI CHAMAR  
800 APROVADOS EM CONCURSOS  
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GRIPE AVIÁRIA: ESTADO DO RIO 
CONFIRMA SEGUNDO CASO DE AVE 

SILVESTRE COM H5N1DGERAL, P3

CLÁUDIO CASTRO SE REÚNE  CLÁUDIO CASTRO SE REÚNE  
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PRESIDENTE: ALBERTO AHMED

SEM PRESSA,  
CBF DEVE ESPERAR 

POR CARLO 
ANCELOTTI

ESPORTE, P12
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COLUNA A VOZ DO RIO

CAMPANHA: RODOVIÁRIAS 
RECEBEM AGASALHOS  
ATÉ DIA 21 DE JULHO 
CIDADES, P4

COLUNA A VOZ DO POVO

WLADIMIR GAROTINHO 
VAI DEIXAR PSD E 

INGRESSAR NO 
PROGRESSISTAS   GERAL, P2

COLUNA PC CAJU
A LÍNGUA MAIS AFIADA DO FUTEBOL

CASO VINI JR: O QUE 
MAIS ME INCOMODA É O 
FATO DO PRESIDENTE DA 
FIFA NÃO TOMAR UMA 
DECISÃO DRÁSTICA
ESPORTES, P12

COLUNA MERCADO FINANCEIRO EM DIA

SAIBA O QUE MUDA COM A 
REDUÇÃO DO PREÇO DOS 

COMBUSTÍVEIS 
SERVIÇO, P10

PRESA EM FLAGRANTE MULHER  
QUE TENTOU APLICAR GOLPE  

DE 30 MIL IPOLÍCIA, P6

POLÍCIA ESTÁ PERTO  
DE ENCONTRAR ASSASSINO  

DE ATOR NPOLÍCIA, P7

MULHER QUE 
ENVENENOU 
BOMBONS 
AMEAÇOU VÍTIMA 
COM ARMA

SEGUNDO AS INVESTIGAÇÕES, SUSANE MATOU LINDACI POR 
CIÚMES POR CAUSA DE UM EX-NAMORADO EM COMUM. A 

FAMÍLIA MOSTROU UM PRINT DE UMA CONVERSA ENVIADA A 
LINDACI EM QUE SUSANE POSA COM UMA ARMA E ESCREVE: 

“EU FALO POUCO, MAS FAÇO MUITO”. POLÍCIA, P7
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O Consumo nos Lares Bra-
sileiros medido pela Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (Abras) encerrou o pri-
meiro quadrimestre com alta de 
2,14%. Na comparação de abril 
ante março a alta foi de 1,47%. 
Na comparação de abril de 2023 
com abril de 2022 houve alta 
de 2,09%.  

O resultado contempla os 
formatos de loja: atacarejo, 
supermercado convencional, 
loja de vizinhança, hipermer-
cado, minimercado e e-com-
merce. Todos os indicadores 
são deflacionados pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), medido 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

De acordo com os dados 
da Abras, o valor da cesta de 
35 produtos de largo consumo 
(alimentos, bebidas, carnes, 
produtos de limpeza, itens de 
higiene e beleza) registrou alta 
de 0,53% em abril, fazendo com 
que o preço na média nacio-
nal passasse de R$ 747,35 em 
março para R$ 751,29 em abril.

As principais quedas 
nos preços vieram da cebola 
(-7,01%), óleo de soja (-4,44%), 
margarina cremosa (-0,93%). 
Entre as proteínas, as que-
das foram puxadas pela carne 
bovina com os cortes do tra-
seiro (-1,16%) e do dianteiro 
(-0,86%).

Frango congelado (-0,36%) 
e pernil (-0,51%) também regis-
tram redução nos preços. Em 
12 meses, os preços dos cor-
tes bovinos nos supermerca-
dos acumulam queda de 11%. 
As altas ficaram por conta 
de tomate (+10,64%), leite 
longa vida (+4,96%), feijão 
(+4,41%), batata (+3,96%), 
farinha de mandioca (+2,87%), 
ovos (+2,46%).

Na categoria de limpeza, as 
altas foram puxadas por desin-
fetante (+1,63%), água sanitá-
ria (+1,25%), detergente líquido 
para louças (+0,44%), sabão em 
pó (+0,16%). Entre os produ-
tos de higiene e beleza, creme 
dental (+1,35%), sabonete 
(+1,12%), xampu (+0,83%), 
papel higiênico (+0,73%) regis-
traram maior variação de pre-
ços. Já entre os produtos de 
higiene e beleza, creme dental 
(+1,35%), sabonete (+1,12%), 
xampu (+0,83%), papel higi-
ênico (+0,73%) registraram 
maior variação de preços.

Na análise regional do 
desempenho das cestas, a 
maior variação foi registrada 
no Centro-Oeste (+1,06%) 
onde a cesta passou de R$ 
696,45 em março para R$ 
703,81 em abril. Nas demais 
regiões as variações foram: 
Sudeste (+0,72%), Nordeste 
(+0,46%), Norte (+0,16%) e 
Sul (+0,04%).
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O fi lho do Garotinho do PP
O prefeito de Campos, Wladi-

mir Garotinho, está de malas pron-
tas para deixar o PSD de Eduardo 
Paes e aterrissar no Progressistas. 
Além disso, o PL fechou apoio à 
reeleição de Wladimir no municí-
pio do Norte Fluminense.

O fi lho do Garotinho do PP I
O presidente da Alerj, Rodrigo 

Bacellar (PL), encontra-se no cen-
tro de uma intensa disputa política 
no município, sem ter tomado uma 

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

decisão definitiva sobre qual candi-
dato irá apoiar na eleição para pre-
feito em 2024.

Lei aumenta controle de 
casos de esporotricose

Médicos veterinários da cidade 
do Rio passam a ser obrigados a noti-
ficar os órgãos municipais toda vez 
que atenderem animais domésticos 
com esporotricose. É o que prevê 
a Lei nº 7.889/2023 de autoria do 
vereador Dr. Marcos Paulo entrou 
em vigor nesta quarta-feira (23/05).

São Gonçalo não é para 
amadores

Um búfalo assustou motoristas 
e pedestres, na manhã de ontem, 
na RJ-106, em São Gonçalo. O ani-
mal chegou a atacar um carro. Por 
conta da situação, o trânsito no local 
estava lento. Segundo testemunhas, 
ele chegou a ser visto na região do 
Colubandê.

Sem generais
Tanto o General Pazuello quanto 

o General Braga Neto parecem não 

ter o desejo de se candidatarem a pre-
feito do Rio em 2024. Além disso, 
falta o apoio do próprio capitão.

Sem generais II
Não interessa ao próprio Jair Bol-

sonaro que se lembre do seu pior 
momento, o combate à Covid-19.

Sem generais III
Além de expor a biografia de 

Pazuello ao crivo da opinião pública 
em uma campanha majoritária, ele 
não quer.

TCE afi rma que inclusão digital nas escolas é insufi ciente
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Resta apenas um
A única pessoa realmente inte-

ressada no Partido Liberal (PL) é 
o Senador Carlos Portinho, mas 
ainda falta alguém para dar-lhe 
suporte político.

Redução do número de 
vereadores é aprovada

A Câmara de São João de 
Meriti aprovou a redução do 
número de cadeiras para as elei-
ções de 2024, passando de 21 
vereadores para 15 já a partir das 
eleições de 2024.

Chiquinho da Educação 
voltou para o MDB

O ex-prefeito de Araruama, 
Chiquinho da Educação, é o novo 
presidente do MDB no municí-
pio. Chiquinho é um dos prin-
cipais articuladores políticos da 
Região dos Lagos. O empresário 
é lembrado até hoje como ideali-
zador de um dos projetos educa-
cionais mais avançados do estado 
quando ocupou a cadeira de pre-
feito, sendo o único reeleito na 
história da cidade. Em 2016, con-
seguiu eleger sua esposa Livia 
Bello e a aprovação do governo 
levou a prefeita para o segundo 
mandato.

Reprodução

Auditoria realizada pelo Tri-
bunal de Contas do Estado 

do Rio de Janeiro (TCE-RJ) nas 
redes municipais de ensino de 
Belford Roxo, Itaboraí e Magé 
observou que as redes não estão 
a par das necessidades de cada 
unidade escolar para a realiza-
ção de atividades pedagógicas 
com uso de tecnologia, desco-
nhecendo tanto quantitativo e 
adequação das ferramentas tec-
nológicas, quanto a velocidade 
de conexão de internet neces-
sária para esse fim. 

O 
deputado Arthur 
Maia (União-BA) 
foi eleito presi-
dente da Comis-

são Parlamentar Mista de 
Inquérito (CPMI) que inves-
tigará os atos antidemocráti-
cos de 8 de janeiro. Ao assumir, 
o parlamentar designou a se-
nadora Eliziane Gama (PSD-
-MA) como relatora.  

O colegiado também ele-
geu os senadores Cid Gomes 
(PDT-CE) e Magno Malta (PL-
ES) como vice-presidentes.

Ao assumir a presidência 
da CPMI, Arthur Maia afir-
mou que o colegiado investi-
gará o que chamou de “narra-
tivas” sobre os ataques em que 
o Congresso Nacional, o Palá-
cio do Planalto e o Supremo 
Tribunal Federal (STF) foram 
invadidos e depredados em 
Brasília.  

“Temos a responsabilidade 
de zelar por esse legado demo-
crático, trazido por tantos 
homens e mulheres, alguns que 
perderam a sua vida”, disse.

“Não é razoável que não 
tenhamos vivido aquilo que 
aconteceu no dia 8 de janeiro, 
com a invasão da sede dos 
Três Poderes e aqui a essa 
Casa, ao Supremo Tribunal 
Federal, ao Palácio do Pla-
nalto, e nada disso seja inves-
tigado por esta própria Casa. 

Sabemos que há uma narra-
tiva de que tudo que aconte-
ceu está envolvido em uma 
orquestração maior de um 
possível golpe para inter-
romper a democracia no Bra-
sil. Isso tem que ser investi-
gado, isso não pode passar 
em branco”, acrescentou o 
deputado.

Na avaliação do deputado, 
a diferença dos trabalhos da 
comissão e as investigações e 
análises que já acontecem no 
âmbito do Supremo Tribunal 
Federal (STF) é a “transpa-

rência”, pois acontecerão “em 
praça pública”.

“Por outro lado, sei tam-
bém que existe narrativa de 
que houve facilitações, enfim. 
Todos esses discursos existem, 
e nós, 64 senadores e depu-
tados, teremos obrigação de, 
com toda honestidade, colher 
as provas e fazer isso publica-
mente, porque afinal de con-
tas o grande mérito dessa CPI 
é fazer as coisas em ‘praça 
pública’”, concluiu

A relatora ressaltou a 
importância do debate para 

o fortalecimento da demo-
cracia no país e a repre-
sentação feminina na mesa 
que conduzirá os debates 
na comissão. Na próxima 
sessão, a senadora apresen-
tará o plano de trabalho da 
comissão. As reuniões serão 
realizadas semanalmente às 
quintas-feiras, às 9h.

“Houve uma tentativa de 
golpe, mas não conseguiram. O 
fato é claro: todos aqui somos 
contra aquilo que aconteceu, 
independentemente do que é 
base ou oposição”, disse.
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Senadora Eliziane Gama (PSD-MA) será relatora

TCE afi rma que inclusão 
digital nas escolas é 
insufi ciente I
A equipe de auditoria identificou 
falhas como a ausência de ações 
para prover acesso às ferramen-
tas tecnológicas (internet e/ou 
equipamentos) para a comuni-
dade escolar, bem como a falta 
de acompanhamento da partici-
pação das unidades escolares da 
rede municipal nos programas 
federais relacionados à conecti-
vidade, assim como dos resulta-
dos efetivamente alcançados.

Reprodução
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BOMBEIROS REALIZAM BUSCAS POR 
UNIVERSITÁRIO QUE DESAPARECEU 
QUANDO NADAVA NO ARPOADOR
Bombeiros do Grupamento Marítimo de Copacabana fazem buscas 
para encontrar um jovem que desapareceu na tarde de quarta (24) 
no mar do Arpoador, na Zona Sul do Rio. O universitário Algrin David 
nadava quando sumiu. Segundo bombeiros, ele desapareceu próximo 
às pedras por volta das 14h30, e os militares só foram acionados no 
início da noite. Por causa da correnteza, as buscas acontecem do Arpoador ao 
Leblon. As primeiras buscas foram até de madrugada e depois reiniciadas às 7h 
de ontem. Segundo amigos, o produtor de audiovisuais usava uma sunga preta. 
Nenhum deles viu Algrin saindo do mar ou se afogando.

O 
governador do 
Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro, 
se reuniu com o 

ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, nesta quarta-feira 
(24), em Brasília, para debater 
a revisão do Regime de Recu-
peração Fiscal (RRF). Na oca-
sião, Cláudio Castro e os go-
vernadores do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite; de Goiás, 
Ronaldo Caiado; e de Minas 
Gerais, Romeu Zema, cujos 
estados também foram inclu-
ídos no Regime, entregaram 
a Haddad um ofício com rei-
vindicações para a repactua-
ção das metas do RRF. Entre 
os pedidos, o alongamento de 
9 para 15 anos ou 20 anos do 
período do programa de ajuda 
financeira, além da mudança 
do índice de correção da dívi-
da dos entes. 

Um dos principais argu-
mentos do Governo do Rio 
de Janeiro - e também dos 
demais estados - para a rene-
gociação das metas do Regime 
é a mudança do cenário fis-
cal dos estados, que tiveram 
suas contas afetadas princi-

palmente pelas leis comple-
mentares federais 192 e 194, 
que alteraram a alíquota do 
ICMS de combustíveis, ener-
gia e telecomunicações. No 
Rio, por exemplo, a previsão 
é de perda de R$ 10 bilhões 
na arrecadação este ano por 
conta dessas mudanças. 

— Nosso pleito é coletivo. 

Todas as individualidades dos 
quatro estados estão contem-
pladas no pleito coletivo. Inclu-
sive, acoplamos um o pedido 
do outro (estado) para mostrar 
que não estamos aqui individu-
almente. É muito importante 
a gente frisar que se não fos-
sem as leis 192 e 194 provavel-
mente não estaríamos aqui. Ou 

estaríamos apenas tratando 
do aprimoramento do Plano 
— declarou o governador do 
Rio de Janeiro.

Castro acrescentou que 
o Rio, por exemplo, está no 
segundo Regime, sendo que o 
primeiro Plano de Recupera-
ção “não era factível”. 

— Esse segundo Plano 

foi pensado para ser factível. 
Então, se a condição hoje 
mudou é porque foram toma-
das decisões que impactaram 
na nossa arrecadação, tor-
nando os Planos dos estados 
inviáveis — ressaltou. 

Os governadores ressalta-
ram a boa vontade do minis-
tro durante a reunião. Cláu-

dio Castro explicou ainda que 
os pontos colocados no docu-
mento serão analisados pelo 
Ministério da Fazenda, e que 
a partir da próxima semana 
a equipe da pasta se reunirá 
com os técnicos dos quatro 
estados para avaliação de 
cada item. 

REIVINDICAÇÕES
A mudança nos encargos da 

dívida, para que seja recalcu-
lada com base no IPCA mais 
1% ou 2%, sem Coeficiente de 
Atualização Monetária, é mais 
uma das medidas solicitadas. 
O governador do Rio citou, 
por exemplo, que enquanto a 
dívida do Estado fluminense 
cresceu 1.500%, no mesmo 
período o ICMS só cresceu 
614%. 

Outro ponto reivindicado é 
a revisão da regra de inadim-
plência por descumprimento 
das metas fiscais. Os gover-
nadores pediram ainda a fle-
xibilização das vedações rela-
tivas às despesas com pessoal, 
garantindo maior autonomia 
aos estados, entre outras medi-
das apontadas.

Cláudio Castro e governadores  
do RS, MG e GO pedem revisão 
da Recuperação Fiscal a Haddad

Governos incluídos no Regime entregaram ofício ao Ministério da Fazenda para alterações nas metas do RRF

Um búfalo assustou pedestres e 
motoristas que passavam pela RJ-106, 
altura de Tribobó, em São Gonçalo, 
Região Metropolitana do Rio, na manhã 
de ontem. Em vídeos publicados nas 
redes sociais, o animal aparece desnor-
teado andando no meio dos veículos e 
em determinado momento chega a ata-
car um carro 

Segundo a Polícia Militar, agen-
tes do Batalhão de Polícia Rodoviária 
(BPRV) foram acionados e orientaram 
os motoristas. O fluxo na via precisou 
ser interrompido. A PM informou que 
uma equipe de remoção de animais con-
veniada à Prefeitura de São Gonçalo foi 
chamada para retirar o animal.

Bombeiros do quartel de Colubandê 
também foram acionados, às 5h da 
manhã, e conseguiram conter o búfalo 
com uma corda. O animal ficou amar-
rado em um poste até a chegada da 
equipe responsável pela remoção. 

Búfalo invade pista e interrompe 
trânsito em rodovia em São Gonçalo

Animal foi contido por 
uma equipe do Corpo 
de Bombeiros

O Governo do Estado rece-
beu a confirmação do segundo 
caso de ave silvestre migrató-
ria contaminada com Influenza 
Aviária (H5N1). O trinta-réis-
-de-bando (Thalasseus acudi-
flavus) foi recolhido por profis-
sionais da AMBIPAR, empresa 
especializada em gestão 
ambiental, na praia de Tamoios, 
em Cabo Frio, na Região dos 
Lagos. Não houve exposição 
de pessoas à ave contaminada 
e não há registro de transmis-
são para humanos no estado.

Na última segunda-feira 
(22), o ministro da Agricul-
tura e Pecuária, Carlos Fávaro, 
declarou estado de emergência 
zoossanitária em todo o ter-
ritório nacional por conta da 
doença. O ato vale por 180 dias.

As autoridades estadu-

ais intensificaram as ações de 
monitoramento e prevenção 
para evitar a disseminação do 
vírus no estado. Nesta quarta-
-feira, a secretaria de Agricul-
tura, Pecuária, Pesca e Abas-
tecimento (SEAPPA) divul-
gou o Plano de Contingên-
cia que estabelece medidas de 
controle para detectar precoce-
mente e conter a disseminação 
da Influenza Aviária em aves 
domésticas, silvestres e exó-
ticas. O documento também 
estabelece o fluxo de informa-
ção entre os órgãos envolvidos 
por se tratar de zoonose com 
potencial pandêmico.

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ), por meio do 
Centro de Informações Estra-
tégicas em Vigilância em Saúde 
(CIEVS), já estrutura um pai-

nel de monitoramento da 
Influenza Aviária. E será ins-
tituído um fluxo de comunica-
ção entre a SEAPPA e a CIEVS 
para informar qualquer morta-
lidade de aves suspeitas, assim 
como pessoas com suspeita de 
síndrome gripal com histórico 
de contato com aves suspeitas.

Os técnicos das secretarias 
ressaltam que não há motivos 
de preocupação da população 
sobre epidemia de H5N1, pois 
no momento não há transmis-
são direta, de pessoa para pes-
soa. É importante lembrar que 
a doença não é transmitida pelo 
consumo de carne de aves e nem 
de ovos. As infecções humanas 
pelo vírus da Influenza Aviá-
ria ocorrem por meio do con-
tato direto com aves infectadas 
(vivas ou mortas).

Gripe Aviária: estado do Rio confirma 
segundo caso de ave silvestre com H5N1

A ave migratória foi recolhida em Cabo Frio.  
Não há registro de transmissão para pessoas no estado

Segundo bombeiros, 
Algrin David sumiu por 
volta das 14h30 desta 

quarta (24)
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�tempo de melhorias. A Prefeitura 
de Belford Roxo, através da Secre-
taria Municipal de Conservação, 
está realizando obras de sanea-

mento, drenagem e pavimentação em 
Vila Verde e Shangrilá Torre. As equi-
pes da Conservação deram andamento 
ao projeto de colocação de manilhas na 
Rua Constantino Reis. As obras de infra-
estrutura ocorrerão em mais de 16 vias 
e contemplam saneamento, drenagem e 
pavimentação.

No bairro Shangrilá Torres, na rua Rui 
Corrêa, as equipes prosseguiram os traba-
lhos de saneamento na via com a utilização 
de retroescavadeiras. O local está sendo 
preparado também para receber uma praça 
e um campo de futebol, após o término do 
saneamento, drenagem, pavimentação e 
obra de contenção de encostas.

O secretário municipal de Conservação, 
Paulo Sérgio Luna, destacou que as inter-
venções vão proporcionar mais qualidade 
de vida para os moradores. “Nosso obje-
tivo é facilitar a circulação, levar segurança, 
saúde e dignidade. Além disso, vamos criar 
melhores condições para pedestres e veí-

culos”, pontuou Paulo Sérgio.
O dono de comércio e morador de 

Vila Verde, Gilberto Gomes, 52 anos, elo-
giou as obras. “Tínhamos um problema 
sério com alagamentos e buracos, mas 
esse serviço vai nos ajudar muito. Agra-
deço em nome das famílias que estão 
sendo beneficiadas”, concluiu Gilberto, 
que também aguarda o retorno da linha 

de ônibus após a finalização das obras.
A moradora de Shangrilá,  Zelina de 

Jesus, 73 anos, está ansiosa para rece-
ber a nova praça e campo de futebol. “As 
obras estão chegando e estamos felizes 
com as melhorias. A gestão do municí-
pio está cuidando de nós. Quero ver as 
crianças brincando em um local seguro”, 
completou Zelina.
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@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

Kristian Amarante/PMBR
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Osegundo maior terminal rodoviário da América 
Latina em movimentação de passageiros, em par-

ceria com a Socicam - que administra mais 50 termi-
nais em todo o país - começou a 25ª edição da campa-
nha sob o tema “Compartilhe Calor, Espalhe Amor”. 
Até o dia 21 de julho, você pode participar. As doa-
ções podem ser feitas nas caixas instaladas nos prin-

cipais acessos da Rodoviária do Rio e das rodoviárias 
Roberto Silveira (Niterói) e Nilton Barbosa (Angra), 
a qualquer hora do dia ou da noite.Mais de 1,5 milhão 
de agasalhos já foram doados até hoje e, este ano, no 
Rio, as doações seguem para o Instituto Anjinho Feliz, 
que atende 367 famílias, entre 187 crianças e jovens, 
de comunidades carentes, além de população de rua.

“COMPARTILHE CALOR, ESPALHE AMOR”
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Como parte da campanha 
‘Maio Amarelo’, de preven-
ção e educação para o tráfego 
seguro, a Secretaria de Trans-
porte de Nilópolis, em parce-
ria com a Coordenadoria de 
Educação para o Trânsito do 
Detran (Departamento Esta-
dual de Trânsito), promoveu 
nesta segunda-feira, 22 de maio, 
uma ação conjunta de blitz edu-
cativa. A atividade foi na Ave-
nida Getúlio de Moura, no por-
tal que faz a divisa da cidade 
com Mesquita e durou toda 
a manhã. A mensagem esse 
ano do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) no Maio 
Amarelo é: no trânsito, esco-
lha a vida.

Agentes de trânsito de Niló-
polis e integrantes da Coorde-
nadoria do Detran distribuí-
ram cartilhas educativas aos 
motoristas e motociclistas e 
convidaram voluntários para 
usar três modelos de óculos 
3D que simulavam embria-
guez ao volante, sonolência 
ou consumo de drogas. Eles 
percorriam um minicircuito 
com pequenos cones que subs-
tituíam carros e pedestres. A 
simulação era feita em frente 
a uma tenda do Detran. Até 
as 11h, 40 veículos já tinham 
sido abordados.

“Nosso objetivo é conscien-
tizar o motorista para que ele e 
todos os passageiros usem cinto 
de segurança, faça a manuten-
ção do carro, dirija com as duas 
mãos ao volante e evite falar 
ao celular. No caso dos moto-
ciclistas, também orientamos 
sobre a importância do uso do 
capacete e de outros itens de 
segurança”, afirmou o secre-
tário municipal de transporte, 
Ricardo Gallego, acrescentando 

que a atividade envolvia ainda 
o 20º Batalhão (Mesquita), a 
concessionária Ecorodovias e 
o Serviço Social e Nacional de 
Aprendizagem do Transporte 
(SEST-SENAT).

O coordenador de trân-
sito do Detran RJ, Armando 
Uema, explicou a importân-
cia de promover ações educa-
tivas de orientação. “Acredita-
mos que a educação e o conhe-
cimento vêm antes de qual-
quer medida punitiva. Sempre 
é melhor educar do que punir, 
e o Detran acredita nisso. Esta-
mos trabalhando aqui com essa 
concepção, e o tema do mês de 
maio é ‘No trânsito, escolha a 
vida’, salientou.

Rogério Paes, do Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
do Transporte (SEST-SENAT), 
disse que a instituição estava 
presente para ajudar na cam-
panha e também divulgar para 
a população os cursos que ofe-
rece.“ É só entrar no site da ins-
tituição e se inscrever”, ressal-
tou ele, informando ainda que 
motoristas de ônibus, ambulân-
cia e taxistas, por exemplo, são 
obrigados a fazer treinamen-
tos na entidade que pertence 
ao sistema S e oferece serviços 
de saúde, bem-estar e desenvol-
vimento profissional aos traba-
lhadores do transporte e seus 
dependentes.
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BICHINHO FELIZ
Amanhã, das 10 às 16 horas, a ONG 

Bichinho Feliz e a minha colega Karla de 
Lucas, estarão fazendo mais uma Cam-
panha de Adoção de cães e gatos no Sho-
pping dos Peixinho, em Madureira: Ave-
nida Ministro Edgard Romero, 81. São 
cãezinhos e gatinhos resgatados de maus- 
tratos e abandono, que foram cuidados e 
reabilitados pela ONG Bichinho Feliz e 
agora aguardam uma família para adotá-
-los. É preciso levar identidade, CPF e 
comprovante de residência, além de pas-
sar por uma entrevista. E vai ter ainda: 
agendamento de castração gratuita, com 
distribuição de senhas.

PROCON NA ZONA OESTE
No dia 25 de junho, o Procon-RJ vai rea-

lizar a segunda ação do Programa “Procon-
-RJ nos Bairros”, em  em Vargem Pequena, 
na Escola Municipal Embaixador Ítalo 
Zappa (Estrada dos Bandeirantes, 11.127 
- Conjunto Bandeirantes. Os moradores de 
Vargem Pequena, Vargem Grande, Recreio 
e adjacências. A ação levará o atendimento 
do Procon para a região dos bairros de Var-
gem Grande, Vargem Pequena, Recreio e 
adjacências, auxiliando na renegociação 
de débitos e buscando resolver questões 
com as concessionárias de serviços de luz, 
água e energia, além de proceder o regis-
tro de reclamações e denúncias sobre as 
relações de consumo.  Haverá distribui-
ção de senhas das 10h às 14h.

Funcionários da Secretaria de Conservação já começaram os trabalhos em Shangrilá
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Zerar a fila de espera dos exames 

de tomografia computadorizada é um 
dos principais motivos de a Prefei-
tura de Japeri ter começado, nesta 
terça-feira (23), um mutirão para 
atender a pacientes que chegaram 
a esperar mais de um ano, até rece-
ber uma ligação na última a sexta-
-feira (19). Foram 77 pacientes que 
compareceram ao Centro Médico 
Simples Saúde (CMSS), em Enge-
nheiro Pedreira e saíram com a cer-
teza de que em sete dias receberão 
o resultado.

Ao ser chamada para ir à sala do 
exame, a dona de casa Ivete Soares 
Filgueiras, (66), deu um sorriso ao 

ouvir seu nome. Sua espera teve um fim. 
“Eu, graças a Deus consegui. Depois 
de aguardar desde o ano passado, vou 
poder levar pro médico e enfim, saber 
o que tenho”, relatou ela, que buscou 
o atendimento na atenção básica por 
dores abdominais e na região lombar.

Acompanhando o marido, Luiza 
Bousan, (76), relata que foi uma 
grande alegria quando a filha deu a 
notícia da marcação do exame. “Meu 
esposo, José Felix, completou 82 anos 
em abril e na sexta recebeu esse pre-
sente. Esse cuidado é muito impor-
tante”, disse ela que acompanha o 
marido no tratamento por doença na 
próstata.
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Segundo a Subsecretária de Atenção 

em Saúde, Tatiana Soares, a Prefeitura 
de Japeri, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (Semus) implementou 
a parceria com o CMSS para sanar a 
demanda de usuários que aguardavam 
pelo procedimento por longo período.

“Era urgente apresentarmos uma 
solução para esse problema. Se o 
paciente não realiza o exame, todo 
o sistema fica retraído, o médico não 
fecha o diagnóstico, não acontece o 
enfrentamento da doença e pior, nosso 
usuário fica em sofrimento. Trabalha-
mos para que essa espera tenha um 
fim”, relata a gestora.  
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Secretaria de 
Transporte realizou a 
ação perto do portal, 
na divisa da cidade 
com Mesquita
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�Vale do Café, na Região Sul do 
Estado, renasceu. Após anos de 
dificuldades com o fim da escra-
vatura no século XIX, a região 

está experimentando a retomada notá-
vel na indústria cafeeira, graças à rein-
trodução do café especial. A Fazenda 
Florença, em Conservatória, por exem-
plo, emerge como uma das líderes dessa 
revolução, reassumindo a tradição de 
produzir grãos de alta qualidade, que 
conquistam paladares e prêmios ao 
redor do mundo. 

O segredo por trás do ressurgimento 
do café especial está na ajuda recebida 
pelo Governo do Rio. Com o apoio con-
tínuo, aliado ao empenho e paixão dos 
produtores locais, o renascimento do 
Vale do Café é um exemplo inspirador 
de como o investimento governamen-
tal pode resgatar um setor da indústria, 
preservando tradições e abrindo portas 
para um futuro promissor.

“Reconhecemos o potencial único 
do café especial e seu impacto positivo 
na economia regional. Por isso, estamos 
oferecendo incentivos e apoio técnico 
aos produtores locais, estimulando a 
adoção de práticas sustentáveis e pro-
movendo a comercialização dos grãos 
no mercado nacional e internacional”, 
destacou o governador Cláudio Castro.

O Rio de Janeiro produz hoje algo 
em torno de 300 mil sacas de café, pro-
venientes de uma plantação de 11 mil 
hectares. Dessa produção, 80% está na 
região Noroeste, 19% na região Serrana 
e apenas 1% na região Sul do estado. 
Mas é nesse 1% que está o café cam-
peão, que é o café especial da Fazenda 
Florença, vencedor do Concurso de 
Qualidade do Café realizado em 2019, 
no Palácio da Guanabara.

A Fazenda Florença tem 24 mil pés 
de café plantados e colhe por ano cerca 
de 3 toneladas de café especial. A pro-
priedade possui 110 hectares de exten-
são (1,1 milhão de metros quadrados 
aproximadamente) e 5 hectares de plan-
tação (50 mil metros quadrados). Ela 
também é beneficiada pela APL, Arranjo 
Produtivo Local, incentivo do Governo 
do Estado, com o apoio das secretarias 
de Estado de Desenvolvimento Econô-
mico, Agricultura e Turismo.

“Nós fomos os maiores produtores 
do mundo no século XIX e, por inúme-
ros fatores, essa produção foi pratica-
mente extinta. Estamos com esse pro-
jeto desde 2015, no qual nós adotamos 
cafés de excelente qualidade, que são 
chamados cafés especiais. Essa deno-
minação não sou eu quem dou, é uma 
determinação internacional”,  come-
mora Paulo Roberto dos Santos, pro-
dutor, dono da Fazenda Florença há 24 
anos, e vice-presidente da ASCARRJ, 
Associação dos Cafeicultores do Estado 
do Rio de Janeiro. Paulo Roberto ainda 
ressalta a implantação do Arranjo Pro-
dutivo Local, que vem estimulando o 

retorno do plantio no Vale e já ajudou 
muitos produtores da região.

Nesse sentido, a Emater-Rio vem 
realizando, em todo o estado, eventos e 
capacitações que vão desde a produção 
de mudas até o produto final, que é o 
café empacotado. Graças a esse esforço, 
a Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Rio de Janeiro conse-
gue medir em números, hoje, toda essa 
dedicação. Em 2022, houve um aumento 
de 137% no faturamento anual compa-
rado ao ano de 2021. E o café do Rio 
já e reconhecido no cenário nacional.

“O meu papel aqui é apoiar os pro-
dutores que estão retomando essa pro-
dução do café na região do Vale do Café, 
no Sul do estado do Rio de Janeiro. Há 
muitas fazendas aqui. Tem a questão 
das fazendas históricas e tem a questão 
da visitação, e antes os visitantes não 
encontravam o café aqui na região. O 
foco do nosso trabalho é o de apoiar. 
Nós, como Governo do Estado, como 
Emater, orientamos esse produtor que 
quer chegar a esse café com a quali-
dade superior, nos plantios e em todos 
os manejos que precisam para que real-
mente esse café tenha uma nota alta, 
classificado como café especial”, explica 
Ricardo Vieira da Silva, gerente téc-
nico regional da Emater-RJ, respon-
sável por 23 municípios do Estado do 
Rio de Janeiro.

O café especial, devido às caracte-
rísticas únicas de sabor e aroma, tem 
ganhado cada vez mais espaço no mer-
cado global. Com a reintrodução desse 
tipo de cultivo no Vale do Café, a região 
está se reposicionando como um impor-
tante polo produtor, capaz de compe-
tir com outras regiões tradicionalmente 
reconhecidas pela excelência dos seus 
grãos. A expectativa é que a produção 
do café especial aumente significativa-
mente nos próximos anos, impulsio-
nando a economia local e proporcio-
nando mais oportunidades de trabalho 
e renda para os produtores e comuni-
dades vizinhas.
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Além de suas paisagens des-
lumbrantes e rica história, o Vale 
do Café também se destaca como 
um destino turístico que oferece 
uma experiência única: o turismo 
de experiência do café. As fazendas 
históricas da região estão abrindo 
suas portas para receber visitan-
tes, compartilhando a história e 
o processo de produção do café, 
enquanto proporcionam a opor-
tunidade de degustar o café fresco 
torrado na hora.

“A região do Vale do Café preserva 
estruturas importantes dessas fazen-
das históricas, além das antigas esta-
ções de trem, dos atrativos de natu-
reza, aliado a uma rica gastronomia e 
o artesanato local, que juntos refor-
çam o potencial da região em atrair 
turistas. Não à toa, o Vale do Café 
figura entre as regiões mais procu-
radas em 2022 e ao longo deste ano, 
com seguidos* recordes de ocupa-
ção hoteleira”, destaca o secretário 
de Estado de Turismo do RJ, Gus-
tavo Tutuca.

Entre as fazendas que estão lide-
rando o movimento está a São Luiz 
da Boa Sorte, em Vassouras, tam-
bém na região Sul do estado, cujos 
cafezais estão sendo revitalizados 
para atender aos padrões rigoro-
sos do café especial. Sob a gestão 
cuidadosa de seus proprietários, a 
fazenda está resgatando tradições 
centenárias e investindo em tecno-

logia avançada de colheita e proces-
samento para garantir, no futuro, a 
excelência dos grãos. 

“A Fazenda São Luiz da Boa 
Sorte é um sonho que está dando 
certo. Nós tivemos muitos desa-
fios aqui, que nós nem imagináva-
mos. Se o Governo do Estado der a 
mão, como nos deu aqui, acho até 
que nós fomos pioneiros nisso... 
Esse apoio é fundamental porque 
a vida do fazendeiro é muito com-
plexa, você manter uma propriedade 
dessa é difícil. Aqui na fazenda nós 
começamos recuperando as jane-
las, o telhado, as portas, e depois 
de recuperar essas peças, tivemos 
que adaptá-las à casa”, conta Liliana 
Rosa Lucas Rodriguez Martins da 
Rocha, jornalista e proprietária da 
Fazenda São Luiz da Boa Sorte.

A Fazenda São Luiz da Boa Sorte 
foi construída em 1835, no período 
áureo do ciclo do café, e chegou a 
ter 383 escravizados. Hoje, aberta 
ao turismo de experiência, o turista 
embarca nessa jornada, sendo con-
duzido por um guia especializado, 
pela história e memória do ciclo cafe-
eiro. A fazenda, que tem o Museu 
do Café e o Memorial do Escravi-
zado, possui 1,2 mil pés de cafés e 
gera em torno de 60 empregos dire-
tos e indiretos, sendo 32 com car-
teira assinada. 

A São Luiz da Boa Sorte ainda 
adota práticas agrícolas sustentáveis, 

investindo em sistemas de irriga-
ção eficientes e preservação ambien-
tal. Desde que a fazenda foi recu-
perada, já foram plantadas mais de 
3 mil mudas de pau-brasil, espé-
cies de Mata Atlântica e frutíferas. 
As mudas vêm do Inea e do Sis-
tema Penitenciário do Estado do Rio 
de Janeiro, por meio do projeto da 
Cedae: Replantando Vidas. 

Com a introdução do turismo 
de experiência nas fazendas do Vale 
do Café, a região se reinventa como 
um destino turístico enriquecedor, 
oferecendo aos visitantes a oportu-
nidade de mergulhar na história e 
sabores do café. Essa iniciativa pro-
move o turismo sustentável, impul-
siona a economia local e fortalece 
o orgulho das comunidades em sua 
herança cafeeira.

“Começamos a trabalhar nesse 
projeto para unir a atividade turística 
com o café porque aqui nós temos 
belas fazendas do século XIX, época 
do ciclo do café, os palacetes dos 
barões do café, e um museu do café. 
A gente tem hoje um turismo muito 
forte, que é o turismo rural, o turismo 
de experiência, onde o turista quer 
ver a plantação, a torra do café e a 
degustação. É um turismo que cresce 
a cada dia, aqui na região do Vale do 
Café”, ressaltou Wanderson Farias, 
assessor da Secretaria de Estado de 
Turismo e coordenador das ações do 
Turismo no Vale do Café.
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Divulgação

ERNESTO CARRIÇO/GOVERNO DO ESTADO RJ
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No Dia Nacional do 
Café, produtores 
inovam com 
o turismo de 
experiência, 
repleto de aromas 
e histórias
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Capacitação aconteceu na última semana e contou com a presença da 
professora Catarina Janira Padilha, da Universidade Federal de Roraima, a UFRR
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Educação de qualidade para todos. 

Essa foi a vertente defendida em uma 
atividade no município. Na última 
quinta-feira, dia 18 de maio, a Secre-
taria Municipal de Educação de Mes-
quita promoveu uma formação sobre 
a educação na perspectiva indígena, 
com a participação da professora Cata-
rina Janira Padilha, da Universidade 
Federal de Roraima (UFRR). O tema 
foi: “A Escola e o Currículo no con-
texto da Educação Indígena”.

A capacitação foi direcionada às 
equipes técnicas dos departamentos 
pedagógicos e da Educação de Mes-
quita. Lá, foram abordados aspectos 
sobre  a resolução CNE/CEB nº 5 de 
2012, que define as diretrizes curricu-
lares nacionais para a educação esco-
lar indígena no ensino básico. Outros 
pontos tratados pela professora, que é 
especializada no assunto, foram sobre 
o contexto da realidade vivenciada, as 
especificidades e singularidades dos 

diferentes povos, junto aos dialetos, 
o bilinguismo e a interculturalidade.

“A atividade ajudou a reforçar as 
conquistas e desafios nessa modali-
dade de ensino, visando a formação 
continuada como elemento fundamen-
tal no processo de ensino e aprendiza-
gem. Com isso, nos nutrimos de conhe-
cimentos para continuar com uma edu-
cação pública de qualidade”, debate a 
subsecretária municipal de Educação 
de Mesquita, Monique Rosa.
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A 
Justiça do Rio ne-
gou pedido para 
que o cirurgião 
Bolivar Guerre-

ro seja julgado por tentativa 
de homicídio contra a pacien-
te Daiana Cavalcanti, de 36 
anos. De acordo com a decisão 
da magistrada Anna Christi-
na da Silveira Fernandes, titu-
lar da 4ª Vara Criminal da Co-
marca de Duque de Caxias, o 
caso do médico deve ser trans-
ferido para um juiz singular 
e não para o tribunal do júri.

“Não há como se afirmar a 
presença do elemento subje-
tivo do crime doloso contra a 
vida, devendo os autos serem 
encaminhados ao juízo com-
petente, a quem cabe análise 
das demais teses defendidas, 
bem como os requerimentos 

de imposição de medidas cau-
telares, diante da ausência de 
competência desse juízo para 
imposição de qualquer medida 
restritiva aos acusados”, con-
cluiu a juíza.

A decisão da magistrada 
segue o que já havia sido pro-
ferido pelo próprio Ministério 
Público do Rio (MPRJ) em 
março, quando a 2ª Promo-
toria de Justiça Criminal soli-
citou a retirada da acusação 
de homicídio tentado contra 
a dona de casa.

A magistrada responsável 
pela decisão já havia expe-
dido, em fevereiro, um alvará 
de soltura para o cirurgião. 
O médico estava preso desde 
julho de 2022.

De acordo com Ornélio 
Mota, advogado de defesa 

de Daiana, a decisão da juíza 
vai contra as provas produzi-
das no processo. “A juíza deu 
uma sentença dizendo que ela 
não correu risco de vida. Um 
verdadeiro absurdo. Muito 
embora o dono da ação fosse 
o MP, eu estava como assis-
tente de acusação e obvia-
mente vamos recorrer. Con-
sidero que não se baseou total-
mente no lastro probatório”, 
comentou o advogado.

“Ela (Daiana) está muito 
triste e chateada. Nos autos 
do processo, fizemos menção 
a mais de 19 ocorrências poli-
ciais, boletins de ocorrência e 
de inquéritos em curso, todas 
pelas mesmas circunstâncias 
da Daiana, mas nada disso 
foi considerado pela juíza. 
Tem uma coerência ali. Não 

foi só ela de vítima”, comen-
tou Ornélio.

Procurado, o MPRJ ale-
gou, por meio de nota, que 
a 2ª Promotoria de Justiça 
Criminal, responsável pelo 
caso, junto à 4ª Vara Crimi-
nal de Duque de Caxias (Tri-
bunal do Júri) ainda não foi 
intimada da decisão judicial, 
mas, apesar disso, informou 
“que restou evidenciado ao 
fim da instrução processual 
que não houve intenção de 
matar na conduta praticada 
pelos réus, embora existam 
outros crimes e infrações. 
Diante disso, requereu, nas 
alegações finais do processo, 
a desclassificação do crime de 
homicídio tentado para outro 
diverso, que não doloso con-
tra a vida.”
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PM E GUARDA DE NILÓPOLIS PRENDEM 
FORAGIDO DA JUSTIÇA QUE SERIA GERENTE 
DO TRÁFICO DE MACONHA DA CHATUBA

Policiais militares do 20º BPM (Mesquita) do DPO Nova Cidade, em ação 
conjunta com a Guarda Municipal de Nilópolis, prenderam na noite desta 
quarta-feira (24/05), Felipe da Silva Pinto, de 23 anos, suspeito de ser o 
gerente do tráfico de drogas (maconha), na “Boca do 15”, na Comunidade 
da Chatuba, em Mesquita. A ação aconteceu quando os agentes 
realizavam patrulhamento na Rua Marques de Canário, no bairro Nossa 
Senhora de Fátima, para averiguar informações de que o gerente da 
“boca da 15” morava na rua. Ao localizarem o local, Felipe da Silva tentou 
fugir, mas acabou sendo alcançado. Ele se identificou como “gerente da 
maconha de 35”, da Comunidade Chatuba (Boca da 15), e que tinha um 
mandado de prisão aberto, de onde estava foragido desde o último dia 15 
de maio.  A ocorrência com o preso foi feita na 57ª DP, e posteriormente 
na 54ª DP (Belford Roxo).

ACUSADOS DE COMERCIALIZAREM ‘PÍLULA 
DO ESTUPRO’ SÃO PRESOS PELA POLÍCIA
Yan Damasceno, Natan Brandão e Ednaldo Cosme foram presos 
acusados de participarem de uma associação criminosa especializada 
no tráfico de drogas sintéticas, entre elas a GHB, conhecida como “pílula 
do estupro”. De acordo com a Polícia Civil, o grupo comercializava os 
entorpecentes em festas e também por aplicativos. 
A operação conjunta entre as Polícias Civis do Rio e de São Paulo 
aconteceu na Zona Sul carioca e na capital paulista, com o objetivo de 
cumprir sete mandados de busca e apreensão. 
O biomédico Yan Damasceno foi preso em flagrante, na sua clínica de 
estética em Ipanema, na Zona Sul, por tráfico de drogas e crime contra 
a saúde pública. No local, foram encontrados oito produtos vencidos, 
que eram utilizados em procedimentos estéticos. Os agentes também 
fizeram buscas na casa do biomédico e encontraram, além de maconha 
e material de endolação, a substância 1,4-Butanodiol, responsável por 
produzir as “pílulas do estupro”.
Em São Paulo, os policiais acharam uma grande quantidade de 
metanfetamina e anabolizantes na casa do engenheiro civil Natan 
Brandão. O homem também foi preso por tráfico de drogas.
Já na casa do auxiliar de serviços gerais, Ednaldo Cosme, os agentes 
apreenderam cocaína, dinheiro em espécie e drogas sintéticas.

Decisão da Justiça deve avaliar crimes de 
cirurgião equatoriano como lesão corporal

O médico Bolívar Guerrero foi 
denunciado pelo MPRJ pelo crime 
de tentativa de homicídio contra 
sua paciente Daiana Cavalcanti

 A Polícia Civil prendeu 
em flagrante uma mulher que 
estava prestes a aplicar um 
golpe de R$ 30 mil durante 
uma falsa venda de imóvel. 
Janaína da Silva Luiz, de 32 
anos, marcou um encontro 
através da rede social no Sho-
pping de Itaguaí, na Região 
Metropolitana, com uma pes-
soa que estava interessada na 
compra de uma casa, para a 
assinatura de um falso con-
trato e a arrecadação do valor 
de entrada. No entanto, a 
vítima, que estava descon-
fiada, já havia acionado os 
agentes da 50ªDP (Itaguaí), 
e por isso foi possível reali-
zar a prisão.

A princípio, durante a pri-
são, Janaína negou o crime, 
mas depois confessou para 
os policiais que integra uma 
quadrilha que aplica golpes na 
compra e venda de imóveis.

Segundo as investigações, 
a vítima encontrou o anún-

cio de um imóvel, localizado 
em Paciência, na Zona Oeste, 
por R$ 120 mil reais. Após 
demonstrar interesse na aqui-
sição, inclusive comparecendo 
no endereço da residência e 
falando com a proprietária, 
ela foi contatada por tele-
fone pela estelionatária, que 
se apresentou como Jéssica, 
agente financeira da empresa 
BV Consig, que a fez uma pro-
posta de financiamento.

A vítima pagaria 200 par-
celas de R$ 533 e em contra-
partida depositava por chave 
pix na conta da empresa o 
valor de R$ 30 mil referente 
ao sinal. 

Com a autora foram apre-
endidos outros falsos con-
tratos de financiamento de 
outras vítimas pertinentes a 
outros imóveis sendo este o 
¨modus operandi¨ da quadri-
lha. A investigação continu-
ará para identificar os demais 
criminosos.

O Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ) manteve, em audi-
ência de custódia, a prisão 
de Tuane Silva da Costa e de 
Davina Cristian de Moraes 
Melo, suspeitas de matarem o 
turista chileno Ronald Tejeda 
Sobarzo. A vítima morreu 
depois de cair de uma riban-
ceira em Santa Teresa, no 
Centro do Rio.

De acordo com o TJRJ, a 
prisão das mulheres foi man-
tida e os processos foram 
encaminhados para o juízo 
natural, onde está sob sigilo. 

Tuane e Davina foram 
presas nesta segunda-feira 
(22) em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, 

em uma ação da Delega-
cia Especial de Apoio ao 
Turismo (Deat). De acordo 
com a delegada Patrícia Ale-
many, a dupla teria dopado 

Ronald e o também chileno 
Andrés Orellana e jogado 
os dois de um precipício do 
mirante do Rato Molhado 
no último dia 13. 

Segundo a perícia, os 
turistas sofreram uma queda 
de cerca de 9 metros de altura. 
Ronald não resistiu aos feri-
mentos e morreu dias depois. 
Já Andrés, ferido, chegou a 
ser transferido e internado 
em um hospital particular, 
onde continua recebendo cui-
dados médicos.

Antes do crime, câmeras 
de segurança flagraram as 
mulheres entrando em um 
carro com Ronald e Andrés 
na Rua Mem de Sá, a prin-
cipal da Lapa. Os dois tive-
ram os celulares roubados. 
A dupla está respondendo 
por latrocínio, que é roubo 
seguido de morte, e tenta-
tiva de latrocínio.

Mulher é presa ao tentar aplicar golpe 
de R$30 mil em venda de imóvel

Janaína da Silva confessou para os policiais que integra uma 
quadrilha que aplica golpes na compra e venda de imóveis

Justiça mantém prisão de mulheres suspeitas  
de matarem turista chileno em Santa Teresa

Tuane da Costa e Davina Melo teriam dopado Ronald Sobarzo; polícia 
também investiga se elas praticavam crimes semelhantes na Lapa

Operação aconteceu na Zona Sul do Rio e na capital de São Paulo; 
sete mandados de busca e apreensão foram expedidos pela Justiça

DIVULGAÇÃO
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Segundo as investigações, Susane matou Lindaci por ciúmes por causa de um ex-namorado em comum

S
usane Martins da Sil-
va, presa nesta quar-
ta-feira (24) pela 
morte, por envene-

namento, de Lindaci Viegas 
Batista de Carvalho, preme-
ditou todo o crime, afirmou o 
delegado Fábio Souza, titular 
da 20ª DP (Vila Isabel). Se-
gundo as investigações, Susa-
ne matou Lindaci por ciúmes 
por causa de um ex-namora-
do em comum.

A família mostrou um print 
de uma conversa enviada a 
Lindaci em que Susane posa 
com uma arma e escreve: “Eu 
falo pouco, mas faço muito”.

O delegado deu outros 
detalhes da investigação.

• “Ela [Susane] usou o 

filho dela para poder ir até o 
mototaxista [a fim de] entre-
gar os bombons envenena-
dos”;

• Susane pôs nos bombons 
“uma espécie até mais forte 
de chumbinho”. “Tanto que 
ela [Lindaci] morreu muito 

rápido, não teve tempo nem 
de ser socorrida. Ela já che-
gou no hospital em óbito”;

• “Quando começa-

ram a divulgar essa notícia 
[da morte da Lindaci], ela 
[Susane] ficou com receio e 
começou a ameaçar o moto-

taxista, que não era para falar 
nada, porque senão ia acon-
tecer alguma coisa com ele”.

A 20ª DP (Vila Isabel) che-
gou até Susane graças a Lucas 
David, o motoboy contratado 
para levar a encomenda, que 
procurou a polícia.

A prisão temporária de 
Susane foi expedida pelo 
Plantão Judiciário. Ela vai 
responder por homicídio 
duplamente qualificado, pro-
vocado por envenenamento e 
motivo fútil.

Segundo o delegado Fabio 
Souza, ao ser presa, Suzane 
chorou, “contou histórias des-
conexas, disse que foi obri-
gada por alguém, mas não 
negou o crime”.
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Bombons envenenados: presa ameaçou 
vítima com arma, usou o filho no crime e pôs 
chumbinho ‘muito mais forte’, diz delegado

Um dos vizinhos da casa 
onde Jefferson Machado, 
de 44 anos, foi encontrado 
morto, diz ter visto o ator pelo 
menos duas vezes no imóvel, 
acompanhado por um amigo, 
em janeiro. O homem chegou 
a descrever Jefferson com base 
na última vez em que o viu: 
usava uma camisa florida, ber-
muda, uma bolsa transver-
sal, cabelo comprido e sem 
barba. Ele também afirma que 
os dois agiam com bastante 
intimidade, como se fossem 
namorados.

O amigo é apontado pelo 
advogado Jairo Magalhães, 
que representa a família do 
artista, como principal sus-
peito do assassinato. Nas 
redes sociais, o homem tem 
filmagens brincando com os 
cachorros do ator.

O vizinho conta ter reco-
nhecido Jefferson depois 
das notícias de desapareci-

mento e que, de janeiro até 
o momento, a casa onde o 
ator foi encontrado está em 
obra, a principal mudança 
feita, de acordo com ele, foi a 
construção de um muro bem 
alto, que tirou a visibilidade 
para o interior do terreno. O 
muro está apenas no tijolo, 
como se tivesse sido levan-
tado às pressas.

— Eu não tinha ligado 
os pontos até ver a notí-
cia de que o ator havia sido 
encontrado morto aqui perto 
de casa. Eu já tinha visto o 
Jefferson por aqui umas duas 
ou três vezes. Ele tem um 
jeito difícil de esquecer e, 
como eu sempre estou pela 
rua, guardei ele na memória, 
assim como o amigo. Eles 
pareciam ter bastante inti-
midade, achei até que fossem 
algum casal novo pelo bairro.

Além da obra, o vizinho 
também observou um carro 

preto parado em frente à casa. 
Segundo ele, o veículo ficou 
estacionado de janeiro até 
poucos dias antes de segunda-
-feira, quando a Polícia Civil 
entrou no imóvel e encon-
trou Jefferson dentro de um 
baú, enterrado e acimentado 
no quintal, a dois metros de 
profundidade. O corpo estava 

em posição fetal, amarrado e 
em decomposição.

RELEMBRE O CASO
Jeff tinha 44 anos e estava 

desaparecido desde 27 de 
janeiro. A mãe dele, Maria 
das Dores Estevão Machado, 
foi quem suspeitou do sumiço 
do filho após desconfiar de 
mudança em mensagens do 
WhatsApp. Mãe e filho con-
versavam muito por áudio, 
mas, no final de janeiro, ele 
passou a respondê-la apenas 
por texto. A escrita também 
não parecia com a de Jeff.

Maria das Dores desem-
barcou de Santa Catarina 
ao Rio na noite de quarta-
-feira, e chegou ao Insti-
tuto Médico-Legal (IML) 
de Campo Grande, na Zona 
Oeste do Rio, na manhã desta 
quinta-feira, para reconhecer 
o corpo, mas não o fez por 
estar muito abalada.

Vizinho do terreno onde Jeff Machado foi encontrado 
morto diz ter visto o ator com um amigo no local

Testemunha afirma que artista 
frequentou a casa algumas 

vezes em janeiro

Uma mulher registrou 
queixa contra um motorista 
de aplicativo por importuna-
ção sexual. Ela contou que, 
mesmo antes do embarque, 
começou a receber mensagens 
sugerindo que pagasse a cor-
rida com favores sexuais. O 
caso foi registrado na 29ª DP 
(Madureira).

Talie Alves conta que 
estava na Feira da Glória, na 
Zona Sul, acompanhada por 
amigas no domingo (21). Ela 
chamou um motorista pelo 
aplicativo por volta de 23h. 
O condutor aceitou a corrida 
e começou a mandar mensa-
gens se insinuando para ela.

Os prints da conversa 
foram publicados em redes 
sociais e outras mulheres con-
taram que passaram por situ-

ações semelhantes.
“Para mim, que estou acos-

tumada a estar sempre pegando 
carro de aplicativo, foi algo 
muito chocante mesmo. Você 
não se sente segura. Você está 
acostumada com essa forma 
de transporte e aí, do nada, 
se sente vulnerável naquele 
momento. Está sendo muito 
difícil. Eu não tenho confiança 
para entrar em nenhum carro 
particular. Um motorista, em 
ambiente de trabalho, fazer 
este tipo de proposta para 
uma mulher não é normal. 
Essa questão da importuna-
ção sexual, que a gente vive 
o tempo todo. Não achamos 
que vai acontecer com a gente, 
mas só de sair de casa estamos 
sujeitas a viver isso”, afirmou 
a passageira.

Caso foi registrado como importunação sexual. Motorista nega que 
tenha enviado mensagem dizendo que colega pegou o aparelho, que 

estava em uma mesa

Mulher registra queixa 
após receber mensagem 

em aplicativo de  
corridas sugerindo que 
viagem fosse paga com 

favores sexuais

STF CONDENA COLLOR POR CORRUPÇÃO E LAVAGEM, 
MAS FICA DIVIDIDO SOBRE ORGANIZAÇÃO CRIMINOSA

POLÍCIA CIVIL INTERDITA 
FÁBRICA DE BALÕES 
DURANTE OPERAÇÃO EM 
SÃO GONÇALO
Policiais da Delegacia de Proteção ao Meio 
Ambiente (DPMA) e do Comando de Polícia 
Ambiental (Cpam) interditaram uma fábrica 
de balões no bairro Jardim Catarina, em São 
Gonçalo. A ação contou com apoio da Polícia 
Militar e aconteceu durante a “Operação Céu 
Azul”. Após um trabalho de monitoramento e 
inteligência, as equipes se deslocaram até o local. 
Lá, foi encontrado grande quantidade de material 
para fabricação de balões. Essa foi a 3ª fase 
da “Operação Céu Azul”, que tem como objetivo 
reprimir a ação de baloeiros no estado.
Um inquérito foi instaurado para apurar crimes 
ambientais e de associação criminosa. O material 
foi apreendido e passará por perícia e análise. Já 
a responsável pelo imóvel foi conduzida à DPMA, 
para prestar esclarecimentos.

O Supremo Tribunal Federal já decidiu 
condenar o ex-presidente Fernando Collor 
por corrupção passiva e lavagem de dinheiro 
na esteira da Operação Lava Jato, mas 
a Corte se dividiu nesta quinta-feira, 26, 
sobre enquadrar o ex-senador por 
organização criminosa. Quatro 
magistrados defendem a 
condenação nos termos 
da denúncia oferecida 
pela Procuradoria-Geral da 
República, enquanto outros 
quatro ministros propõem 
que Collor seja sentenciado por 
associação criminosa — tipificação 
que implica em pena menos grave.
O julgamento sobre a denúncia em que a PGR 
acusa Collor de usar sua ‘influência política’ 
na BR Distribuidora para viabilizar contratos 
da UTC Engenharia foi retomado nesta quinta-

feira, 26, com um placar de 7 x 2. A sessão 
seria aberta com o voto da ministra Rosa 
Weber, mas o ministro Alexandre de Moraes 
pediu a palavra para ajustar seu voto.
Alexandre manteve o posicionamento pela 

condenação de Collor por corrupção 
passiva e lavagem de dinheiro, 

mas decidiu acompanhar 
uma divergência aberta pelo 
ministro André Mendonça, 
para que Collor seja 
condenado por associação 

criminosa. Também seguiu tal 
vertente o ministro Dias Toffoli. De 

outro lado, os ministros  
Luiz Fux, Luís Roberto Barroso e  
Cármen Lúcia acompanharam integralmente  
o voto do relator, Edson Fachin, para que 
Collor seja condenado pelos três crimes 
imputados pela PGR.

DIVULGAÇÃO
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Os medos e as inseguranças o privam de viver um sentimento amoroso de 
maneira plena. Dedique o dia para identificar esses possíveis medos e avalie 
como seria se você escolhesse vivê-los com intensidade. Talvez seja momento de 
aprender a amar e ser amado, porque o amor é leve e calmo. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É tempo de ressignificar as memórias em família. Dedique o dia para meditar 
sobre as mudanças que precisa fazer em família, principalmente com foco no 
entendimento, na aceitação e no perdão. Todo esse processo é essencial para 
que você dê passos diferentes. Não hesite em curar e soltar essa situação por 
meio do amor e da empatia.

TOURO
21 abr a 20 mai

Tome cuidado para não distorcer o que as pessoas do seu convívio trazem. 
Esse tipo de situação pode se desdobrar em confusões emocionais e 
prejudicar ainda mais a relação com algumas pessoas. Exercite uma visão 
diferente, uma visão que possa desenvolver a empatia e o amor ao próximo. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você pode estar muito magoado com uma experiência do passado ou com 
uma pessoa que é importante para você. O céu pede coragem para mudar 
as suas posturas, se quiser prosseguir em sua jornada com vitórias. A vida 
sempre traz os desafios necessários para a nossa evolução. Desprenda-se 
dessa situação e siga a sua jornada com leveza.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Um relacionamento do passado deve ser curado para que você alcance a 
autoconfiança em si mesmo e prossiga a sua jornada afetiva de outra forma. 
Se você se sente prejudicado numa relação ou se você sente que prejudicou 
uma pessoa numa relação, é hora de curar por meio do perdão. Solte tudo 
isso e recomece! 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Pare por alguns minutos neste dia para entender como deve interagir com um 
grupo de pessoas. Essa experiência pode se refletir no seu trabalho ou na sua 
rotina. Um mal-entendido ou mesmo uma expectativa deve ser diluída para que 
você identifique quem são as pessoas com quem deseja manter contato e quais 
pessoas se conectam ao seu coração.

LIBRA
23 set a 22 out

Um sentimento do passado pode ficar em evidência. Não dá mais para tapar 
o Sol com a peneira. Você está muito sensível, e isso se deve ao desejo de 
ser reconhecido. É tempo de aprender a dizer “eu te amo\”, mesmo que esteja 
inseguro ou com medo. Tome cuidado com expectativas e distorções de fatos. 
O reconhecimento é um processo a ser construído.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Se você está conectado com a verdade, é capaz de enxergar uma trama 
muito confusa, alimentada por questões emocionais e psicológicas. Tudo 
isso sempre esteve debaixo do seu nariz, mas você não alcançava essas 
percepções. Mudar a sua opinião sobre um tema pelo qual você daria a 
sua própria vida é natural neste processo.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você precisa desenvolver um outro tipo de visão financeira. Qualquer tipo 
de estagnação financeira vem para mostrar um caminho diferente sobre 
como desenvolver os seus valores. A vida deve ser regada de simplicidade; 
o dinheiro, por mais que seja da matéria, tem uma relação direta com a 
vibração e a energia. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É fato que você não tem controle sobre uma situação que lhe causa 
um grande pesar. Essa experiência está muito longe de ser resolvida, 
porque depende mais das percepções das pessoas envolvidas, e você 
não tem controle sobre isso. Dedique o dia para meditar sobre a força 
que reside no desapego. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dinheiro nunca deve ser desculpa quando se trata do amor. Você pode estar 
amarrado a uma pessoa por causa de dinheiro, seja porque você é o provedor, 
seja porque essa pessoa depende de você ser o alicerce. Perceba isso para que 
possa dar passos diferentes na forma de se relacionar. São pequenas nuances 
que fazem toda a diferença.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É preciso identificar as dependências emocionais e psicológicas 
inseridas no seu ambiente de trabalho ou com uma situação específica, 
que afeta a sua produtividade. Dedique o dia para meditar sobre esse 
tema com profundidade, porque essa situação pode bloquear o seu 
desenvolvimento pessoal e profissional. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

‘DEUS TEM ME INCOMODADO’, 
JUSTIFICA ANDRESSA URACH AO 
EXCLUIR ONLYFANS APÓS ACUMULAR 
FORTUNA NA PLATAFORMA
Andressa Urach voltou a chamar atenção nas redes 
sociais. Após faturar alto com conteúdo adulto no 
OnlyFans, a influenciadora anunciou o encerramento 
de seu perfil na plataforma. Segundo informou, a 
decisão foi tomada após a volta de Andressa à Igreja.
Nos últimos meses, Andressa Urach viveu em meio 
ao olho do furacão. Após a separação polêmica 
de Thiago Lopes, a influenciadora perdeu a guarda 
do filho mais novo, Leon, de um ano, e passou a 
produzir conteúdo adulto para o site de assinatura. 
Por lá, Andressa fez fortuna em pouco tempo.

PERLLA SURGE IRRECONHECÍVEL E 
SURPREENDE FÃS COM NOVO VISUAL

Perlla surgiu 
irreconhecível nas redes 
sociais e surpreendeu 
os fãs com novo visual. 
Com estilo repaginado, 
a cantora apareceu 
bem diferente, com a 
cinturinha marcada 
em look animal print, 
e o rosto finíssimo. 
Ruiva e mais magra, 
a artista posou para 
algumas selfies tiradas 
em um espelho. Os 
comentários foram 
inundados de elogios 

e de internautas surpresos com a mudança 
da ex-participante de “A Fazenda 10”.
“Você tá muito diferente! Parece outra pessoa!”, 
disse um. “Mulher, esse cabelo realçou sua 
beleza. Tá linda”, falou outra. “Nem reconheci. 
Passa a receita para ficar assim, maravilhosa”, 
pediu uma terceira. “Sempre muito bela e 
emagreceu bem”, acrescentou um. 
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Campanha oferece 50% de 
desconto na compra de um 
voucher no valor de R$ 100

DIVULGAÇÃO

Q
uantas vezes você 
já marcou encon-
tros que nun-
ca aconteceram? 

Para botar um
ponto final nessa história, 

Stella Artois criou o movi-
mento “Vamos Marcar”. Até 
o dia 15 de junho, a marca da 
Ambev vai ajudar o consumi-
dor a pagar a conta do restau-
rante oferecendo 50% de des-
conto na compra de um vou-
cher no valor de R$100 para 
ser usado em um dos estabe-
lecimentos participantes da 
ação.

E, para tornar a experiência 
ainda mais especial, a inicia-
tiva vai acontecer em parceria 
com bares e restaurantes che-
fiados por mulheres nos esta-
dos do Rio de Janeiro, Espírito 
Santo e Minas Gerais.

Para participar, o consu-
midor deve acessar o site ofi-
cial da campanha, escolher um 
dos estabelecimentos e fazer 
a reserva. Ao todo, serão 20 
mil encontros e milhares de 
vouchers facilitados pela ação, 

Rogéria será 
homenageada 
no Centro da 

Música Carioca 
Artur da Távola

A atriz, cantora e maquiadora, Rogé-
ria, será homenageada pelo produtor 
cultural João Luiz Azevedo, com um 
espetáculo especial que terá apresenta-
ção no sábado (27), às 17h, no Centro 
da Música Carioca Artur da Távola, na 
Tijuca, Zona Norte da cidade.

Segundo João Luiz Azevedo, a 
homenagem contará com um ótimo 
repertório musical, além de muito 

humor e histórias sobre a artista. O 
espetáculo terá a participação de nove 
artistas conhecidos e admiradores de 
Rogéria: as cantoras atrizes Watusi, 
Yeda Brown, Suzy Parker, Tatiana Mon-
teiro, Camille K, e Eleonora Dior. O 
ator Fernando Reski, o cantor Wladi-
mir Cabanas e o pianista Marcio Moura 
também participarão do evento, que 
terá outras surpresas.

Restaurantes oferecem 
vouchers de desconto em 
parceria com Stella Artois

que poderão ser usados até 
o dia 31 de dezembro deste 
ano. Quem estiver no Rio de 
Janeiro, poderá aproveitar o 
desconto para se deliciar com 
diversos estilos de gastrono-
mia. Confira no site os estabe-
lecimentos participantes.
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DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMAN

CINEMA NEGRO NO CINEMA NEGRO NO 
RENASCENÇA CLUBERENASCENÇA CLUBE

Obra estará exposta no mural 
artístico até o dia 30 de junho

Vermelha e branca optou por evento 
aberto a toda a comunidade para 
lançar a sinopse de Hutukara, enredo 
da escola para o próximo carnaval

Um dos maiores circuitos 
de Rock do Rio, recebe 

em seu palco artistas da 
região, trazendo atrações 

de outros estados, e 
também do exterior
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O Art Wall do Shopping Leblon segue 
a todo vapor e recebe nova obra até o dia 
30 de junho. Assinada por Bruno Miguel, 
“Lembranças” faz parte da pesquisa sobre 
a vivência que os objetos, especialmente 
os do universo doméstico, partilham com 
a sociedade. “Pratos, por exemplo, são tes-
temunhas silenciosas das nossas histórias, 
nas cozinhas e nas salas. Por vezes, acom-
panham mudanças de endereço e são passa-
dos de uma geração à outra”, afirma Bruno. 
No caso da obra, eles têm origens diversas, 
incluindo restaurantes e leilões, nos quais 
há rastros do passado, como as marcas de 
talhares que pode levar o público a imagi-
nar o som de cada riscar.

Os pratos usados apresentam um gesto 
duplo de valorizar o que cada um traz con-

sigo, memórias afetivas, e imprimir uma 
nova faceta, como spray e diferentes bicos, 
cujos ritmos e movimentos são cristali-
zados em uma explosão de cores. Num 
novo lugar, os objetos passam a compor 
uma única e grande trama, cujos passados 
vão se entrelaçando no presente. A última 
camada deles, por sua vez, traz a história 
do próprio artista. Bruno expôs em cida-
des, como Massachusetts, Nova Iorque, 
Berlim e Istambul. Recentemente, atua na 
Escola de Artes Visuais do Parque Lage, 
onde estudou e hoje é professor.

Com curadoria de Christiane Laclau, da 
ARTMOTIV, plataforma de arte contempo-
rânea composta por artistas renomados, o 
mural artístico fica na entrada principal do 
empreendimento.

Uma pesquisa elaborada que contou 
com a consultoria de lideranças Yanomami 
e pronta para inspirar os compositores da 
Academia do Samba para o Carnaval 2024. 
Nesta energia que emana dos povos origi-
nários, os Acadêmicos do Salgueiro lan-
çam em evento aberto para toda a comuni-
dade, o “Manifesto Salgueiro Terra Livre”, 
sinopse do enredo com o qual a escola pre-
tende disputar o décimo campeonato de sua 
história defendendo os indígenas brasileiros 
através da mitologia deste povo rico em cul-
tura e tradições.

A apresentação da sinopse acontecerá 
na próxima quarta-feira, 31 de maio, a par-
tir das 20h, carregada de referências que ser-
virão de base para que “Hutukara” seja um 
desfile que marcará a passagem da agremia-
ção que, ao longo de 70 anos de existência, 
consagrou-se como referência em levar enre-
dos que marcam pela sua relevância cultu-
ral no Carnaval.

O tema, desenvolvido pelo carnavalesco 
Edson Pereira e pelo enredista Igor Ricardo, 
referenda a importância dos povos originá-
rios, representados pelos Yanomami e faz 
coro com o movimento “Acampamento Terra 
Livre” (ATL), que ocorreu em abril, em Bra-
sília, quando cerca de seis mil indígenas se 
reuniram na Praça da Cidadania para desta-
car a demarcação de terras como ação priori-
tária para a garantia dos direitos originários 
no país . A ideia da escola com o “Manifesto 
Salgueiro Terra-Livre” é mobilizar os com-
ponentes dentro do pensamento de prote-
ção aos direitos e demandas dos indígenas.
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 A disputa de samba-enredo no Salgueiro 

será aberta a todos os compositores interes-
sados. Ou seja, integrantes de outras agre-
miações, de outros estados, novos talen-
tos, e mais poderão inscrever suas obras 
no concurso. 

N
os dias 27 e 28 de maio, das 11h às 20h, o Rock 80 Festival, um dos maiores circuitos 
de rock carioca, chega a Quinta da Boa Vista, levando muita música, atração para as 
crianças, festival de hambúrguer artesanal, Festival Cerveja Rio de Janeiro, moda e muita 
diversão. A entrada é solidária, onde o público é convidado a doar 2 quilos de alimen-
tos não perecíveis, na hora, ou anteci-

padamente, pelo link na bio do Instagram do evento. 
As doações serão entregues a instituições do Rio de 
Janeiro. Informações pelo Instagram: @rock80festival.

O evento já conquistou a agenda da cidade e busca 
circular por diferentes bairros do Rio, para se aproxi-
mar dos amantes do bom e velho Rock.  Na programa-
ção, o público conta com Rock anos 80, embalado por 
bandas da região, que levarão suas músicas autorais, e 
tributos a grandes nomes, como:  Suburbanda Carioca, 
Banda Spin, Conexão Paralela, Banda Zan, Banda Code 
21 e muito mais.

A gastronomia fica por conta do festival de hambúr-
guer artesanal, que contará com diversos expositores 
cariocas, enchendo o evento com muito sabor.

E, para acompanhar as delícias gastronômicas, as 
bebidas serão apresentadas pela BierFest, sob cura-
doria do projeto Cerveja Rio de Janeiro, apresentando 
rótulos de cervejarias artesanais, como: DR Beer, Farra 
Bier, Ground Cervejaria Artesanal, Ograner, Old School, 
Wehrs Bier, e Veg Bier.

Além do charme da Quinta da Boa Vista, o público 
ainda conta com uma variada feirinha de artesanato, 
com muita moda e acessórios de confecções locais, tudo 
para fomentar a economia criativa, valorizando profis-
sionais empreendedores de diversos nichos.

O Rock 80 Festival é um evento para toda família e 
conta com a Cidade das Crianças, um espaço de atra-
ções infantis, que tem recreação gratuita, dentre os des-
taques o vídeo 360, com o Foto na Cabine, Instagram @
fotonacabine, onde as famílias poderão se divertir jun-
tas, eternizando registros memoráveis. Assim, como 
brinquedos pagos, na hora.

Divulgação

Bruno Miguel imprime 
Lembranças no Art Wall 

do Shopping Leblon  

ROCK 80 FESTIVAL CHEGA 
NA QUINTA DA BOA VISTA 
NESTE FINAL DE SEMANA
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Miguel Sá

“Manifesto Salgueiro Terra-Livre”: 
entrega da sinopse aos compositores

SERVIÇO
�����������
Local: Salgueiro - Rua Silva 
Teles, 104 - Andaraí
Data: 31 de maio (Quarta-
feira)
Horário: 20h
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Mercado Financeiro em Dia! por��DANIEL BORGES

@daniborgesss

linkedin.com/in/daniborgesss

Na semana passada, recebe-
mos a notícia que o governo 

irá mais uma vez reduzir o preço 
dos combustíveis e a Petrobras, 
principal empresa estatal de óleo 
& gás, não terá mais o preço dos 
seus produtos pareados com o 
mercado internacional.

A redução de preços dos com-
bustíveis pode ser influenciada 
por vários fatores, como a osci-
lação do dólar, que afeta o preço 
do petróleo no mercado inter-
nacional e, consequentemente, 

o custo da produção de deriva-
dos de petróleo no Brasil. Além 
disso, a política de preços da 
Petrobras, que é uma empresa 
estatal responsável pelo refino 
e distribuição de combustíveis 
no país, também pode impactar 
os preços dos combustíveis. Em 
alguns casos, o governo pode 
intervir na política de preços 
para controlar a inflação ou aten-
der às demandas populares, por 
exemplo, reduzindo os impostos 
sobre os combustíveis.

Após, essa primeira notícia de 
redução nos preços dos combus-
tíveis, o Banco Central do Bra-
sil, maior autoridade monetária 
isenta do país, reduziu a expec-
tativa do fechamento de Inflação 
para o final de ano. O que mos-
tra, de fato, a intenção direcio-
nada do governo em tentar con-
trolar o índice para pressionar 
uma redução de juros. 

Em conversas com alguns ana-
listas e economistas, existe um 
consenso sobre o tema. Pois, 
como poucos se lembram o 
governo atual, já fez essa mesma 
manobra no passado e a conta 
chegou após a esse movimento, 

o ano da crise da empresa foi 
2015. A Petrobras, maior esta-
tal e prejudicada por essa deci-
são, ficou no passado com seus 
números deveras prejudicados e 
assim espera-se que seja nova-
mente nos próximos anos. 

No entanto, é possível espe-
cular que a redução dos preços 
dos combustíveis poderia ter sido 
uma estratégia para incentivar o 
consumo interno e estimular o 
crescimento econômico do país 
durante aquele período. Além 
disso, a medida também poderia 
ter sido vista como uma forma 
de aumentar a popularidade do 
governo ao atender às demandas 

populares por preços mais baixos.
Assim, as medidas populistas 

que talvez vejamos como benéfi-
cas em nossos bolsos na atuali-
dade, são possíveis geradoras de 
poeira para debaixo do tapete e 

quando mais tarde, nos próximos 
anos, lembrarmos veremos que 
tínhamos outras possibilidades 
de evolução como nação e saber 
como as informações são leva-
das para a sociedade nos fazem 

questionar algumas decisões atu-
ais. A economia é cíclica, porém 
a decisão dos governantes tam-
bém sãos cíclicas. Então, deve-
mos sim olhar para frente e apren-
der com as decisões atuais. 

O que muda com a redução de preço dos combustíveis?

>> MEU NOME É DANIEL BORGES, sou head da Acqua Vero Investimentos no Rio de Janeiro - https://www.linkedin.com/in/daniborgesss
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A 
Caixa Econômica Fe-
deral (CEF) contrata-
rá a partir de junho 800 
funcionários que foram 

aprovados no concurso de 2014, que 
trabalharão no atendimento em agên-
cias do banco em todas as regiões. O 
processo de contratação deve acon-
tecer até o final do segundo semes-
tre deste ano.

O salário inicial será de R$ 3.597, 
e os benefícios incluem participação 
nos lucros, plano de saúde, de previ-
dência complementar, auxílio refei-
ção e alimentação, vale transporte e 
auxílio creche.

Segundo o banco, as contratações 
seguem o limite estabelecido pela ins-
tituição pela Secretaria de Coorde-
nação das Estatais (SEST), órgão do 
governo que coordena as empresas 
estatais. Esse limite é de 87.544 pes-
soas, e a última contratação feita pela 
Caixa foi há mais de um ano.

“Desde quando eu era conselheira 
de administração do banco, eu vinha 
batalhando para contratar mais empre-
gados”, diz em nota a presidente da 
Caixa, Rita Serrano. “Dessa forma, 
vamos melhorar as condições de tra-
balho, o atendimento à população e, 
assim, vamos construindo uma nova 
Caixa para um novo Brasil.”

Serrano vinha sendo cobrada nas 
redes sociais por aprovados no con-
curso para que fossem chamados ao 
trabalho. Em paralelo, em coletivas 
recentes, disse que a Caixa tinha de 
reforçar o quadro de funcionários, para 
dar vazão ao atendimento dos clientes.

A Caixa encerrou o primeiro tri-
mestre deste ano com 86.741 funcio-
nários próprios, 109 a menos que no 
mesmo período do ano passado. O 
número de funcionários é similar ao 
observado há cinco anos, bem como 
o tamanho da rede de agências do 
banco público.

Divulgação

Salário inicial será de R$ 3.597 e benefícios incluem participação 
nos lucros, plano de saúde, de previdência complementar, auxílio 

refeição e alimentação, vale transporte e auxílio creche

A Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Capes) 
publicou nesta quarta-feira, 24,  edital 
do Programa de Apoio a Eventos no 
País para a Educação Básica. A ação 
vai selecionar propostas de institui-
ções vinculadas a programas ou cur-
sos de formação inicial ou continuada 
de professores. As inscrições começam 
em 1º de junho.

Em nota, a Capes informou que os 

projetos de eventos acadêmicos, cien-
tíficos, tecnológicos ou de extensão 
deverão ser inscritos até o dia 14 de 
julho por meio do sistema de inscri-
ções do órgão. O valor do edital é de 
R$ 1 milhão.

“O edital apoia eventos presenciais 
ou semipresenciais a serem realizados 
no país entre 1º de outubro de 2023 e 
30 de junho de 2024, com abrangên-
cia regional, que envolve participan-

tes provenientes de, pelo menos, dois 
estados da mesma região; nacional – 
com palestrantes de, no mínimo, duas 
regiões do país –; e internacional, reu-
nindo conferencistas vindos de dois ou 
mais países.”

O repasse de valores, segundo a 
Capes, considera o porte das ações: 
eventos pequenos (até 200 pessoas) 
recebem de R$ 50 mil a R$ 90 mil; 
médios (entre 201 e 600), de R$ 70 

mil a R$ 120 mil; e grandes (mais de 
600), entre R$100 mil e R$ 160 mil.

“Com esses recursos, é possível 
pagar passagens e hospedagem dos 
palestrantes, confeccionar materiais 
e contratar diversos serviços de apoio. 
Também podem ser custeadas despe-
sas com recreação infantil aos filhos 
dos participantes”, informou o órgão. 
Outras informações devem ser solicita-
das pelo e-mail paep-eb@capes.gov.br.
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Quem volta à nossa coluna é a  modelo, musa do Carnaval e agora também musa 
do Flamengo Rosangela de Jesus. Mostrando sua beleza e sensualidade na coluna 
GATA DO POVO. Ela  reúne duas paixões brasileiras em uma só pessoa: samba 
e futebol. Com passagens por diversas agremiações, Ela desfila em escolas 
desde 2018, nossa gata é Mulata Show, fazendo apresentações pelo Brasil.  
Para acompanhar seus trabalhos e novidades do carnaval Rosangela - ins-
tagram @show.rosangela e  as redes sociais são @rosangelamusa que também 
estão abertos para parcerias.

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Ipanema
Comida: Frutos do Mar
Música: Samba
Viagem: Porto - Portugal
Qualidade: Positividade
Defeito: Sinceridade
Signo: Leão ascendente em Touro
Sonho de consumo: Comprar uma casa de praia
Livro: Assassinato no Orient Express  
de Agatha Cristhie
Point: Arcos da lapa 
Posaria para uma revista masculina: Nunca 

digo nunca, se for rentável...
Objetivo de vida: Ser feliz, iniciar um negócio e 
viajar pelo mundo
Perfume: Coco mademoiselle
O que faz para manter a forma: Tratamento 
estético, dança e musculação
Filme: Ghost
O homem ideal para você tem que ser:  
Aquele que tem potencial para subir na vida 
honestamente, bem humorado e educado
Parte do seu corpo que mais gosta: Seios e 
Bumbum

Qualquer lugar que você possa desfrutar 
e experimentar sensações e aventuras.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade
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E
ntre os dias 29 de maio 
a 04 de junho, a Praia 
dos Anjos, em Arraial 
do Cabo, sediará a 

Copa Brasil de Vela de Praia. 
Esta é a segunda edição da com-
petição na região, e terá gran-
de importância para selecionar 
a equipe de vela que representa-
rá o país nos Jogos Pan-Ameri-
canos de Santiago em outubro 
deste ano. O evento promete 
atrair a atenção de centenas de 
visitantes e atletas para a cidade. 
Informações pelo Instagram da 
Confederação: @cbvelaoficial.

Além da seletiva para repre-
sentar o país nos Jogos Pan-
-Americanos de Santiago, a 
Copa Brasil de Vela de Praia é 
também uma etapa crucial do 
Campeonato Sudeste Brasileiro 
para as classes HC 14 e 16.

Para Walter Boddener, PRO 
– Principal Racer Officer do 
evento, explica que o campeo-
nato é um mix de festival com 
seletiva pan-americana. E, por 
possuir estas duas caracterís-
ticas, traz na parte de festival 
as classes Hobie Cat 14 e 16, 
Dingue, Optimist e Wingfoil 
que são de suma importância 
para oferecer ao público rega-
tas festivas, promover lazer e 
entretenimento. Já as classes 
Snipe e Lightning misto, ILCA 
6 Feminino, ILCA 7 Masculino 
e iQFOiL Feminino, que fazem 
parte da seletiva pan-ameri-
cana, seguirão os protocolos de 

forma rigorosa, para selecionar 
este nível técnico de velejado-
res que representarão o Brasil, 
nos Jogos Pan-Americanos de 
Santiago.

“Estamos com este espírito 
de competição, acreditando que 
faremos um grande evento nesta 
raia técnica de Arraial que é 
muito boa. Mesmo que tenha-
mos fortes ventos, como o pre-
visto pela previsão meteoroló-
gica, que exigirão um pouco 
mais dos velejadores, não impe-
dirá de fazermos uma linda com-
petição. Até porque, como todo 
evento seletivo, a disputa sem-
pre é muito grande. E cada 
classe selecionará os melhores 
velejadores do Brasil, o evento 
será maravi-

lhoso”, conta.
Nos dias 29 e 30 de maio, 

serão os treinamentos, já as 
regatas serão disputadas de 
31 de maio a 04 de junho. Ao 
final do evento, toda a Equipe 
de Santiago 2023 estará deci-
dida, em todas as Classes. O 
49er e Nacra 17 foram decidi-
dos na Seletiva em Cabo Frio 
em março de 2023, o 49er FX 
e iQFOiL Masculino por índice 
técnico da CBVela

A competição está aberta 
para uma variedade de clas-
ses, incluindo ILCA 7, ILCA 
6, Snipe (Misto), iQFOil (Femi-
nino/Masculino), Lightning 
(Misto), Hobie Cat 16, Hobie 
Cat 14, Optimist, Dingue, e 
Wingfoil (Masculino / Femi-

nino).
As inscrições podem ser 

feitas on-line através de for-
mulário disponível no Goo-
gle Docs, pelo https://forms.
gle/54XhKJ59oHrUCADbA.

Já a confirmação deve ser 
feita pessoalmente, no local do 
evento, entre os dias 29 e 31 
de maio.

 
SERVIÇO:

COPA BRASIL DE VELA DE 
PRAIA
Dias: 29 de maio a 04 de junho
Horário: a partir das 9h (Conferir 
programação no portal da CBVela)
Local: Praia dos Anjos
Informações e inscrições:  https://
www.cbvela.org.br/

ENTREVISTA
MODELO: ROSÂNGELA DE JESUS 

MORADORA DE : QUEIMADOS

FOTOS: EQUIPE JAGUAR PRODUÇÕES

Vítima de racismo na partida entre Valencia e Real 
Madrid, no último domingo (21), pelo Campeonato Espa-
nhol, o atacante Vinícius Júnior pode receber em breve 
a Medalha Tiradentes, maior honraria concedida pela 
Assembleia Legislativa do Estado do Rio de Janeiro (Alerj).

Trata-se de um projeto de resolução proposto pela 
deputada Verônica Lima (PT) que busca homenagear a 
trajetória do atleta, nascido em São Gonçalo, na Região 
Metropolitana fluminense, nos âmbitos futebolístico, 
racial, social e educacional.

Revelado pelo Flamengo em 2017, Vini Jr. tem tido um 
grande destaque na trajetória profissional, sendo um dos 
principais nomes do Real Madrid – inclusive fazendo o gol 
do título da Liga dos Campeões da Europa em 2022 – e 
servindo à Seleção Brasileira na Copa do Mundo do Catar.

Paralelamente, além do brilho dentro de campo, o 
jogador também é craque na luta contra as desigualda-
des e preconceitos. Ele é fundador e presidente do Insti-
tuto Vini Jr., que realiza um trabalho de fortalecimento da 
educação pública de qualidade por meio da tecnologia e 
do esporte, beneficiando crianças de 6 a 10 anos de idade.

Na partida do último fim de semana, Vini Jr. não se 
curvou perante os torcedores rivais que o discrimina-
vam e, mais uma vez, levantou voz contra o preconceito.

Copa Brasil de Vela 
de Praia acontece em 

Arraial do Cabo

Pela segunda vez na região, a expectativa é atrair amantes do esporte, fomentando o turismo

LUCAS FIGUEIREDO/CBF

Deputada do PT quer homenagear o atacante 
do Real Madrid e da Seleção Brasileira

Vinícius Júnior 
pode receber 

Medalha 
Tiradentes
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Divulgação

Divulgação

JUSTIÇA 
CONDENA VASCO 
A PAGAR DÍVIDA 
MILIONÁRIA COM 
EX-JOGADOR
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Daniel Ramalho/Vasco

�� Leia mais em: https://placar.abril.com.br/coluna/paulo-cezar-caju/o-preparo-fi sico-e-o-ponto-fraco-do-fl amengo-e-nao-e-de-hoje/
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por  PAULO CEZAR CAJUPC Caju, @paulocezarcaju

a língua mais afiada do futebol

Hoje, pela primeira vez, não quero 
falar nada de futebol! Existe 

algo muito mais sério acontecendo 
no mundo e tenho visto pouquíssima 
repercussão. Um dos nossos maio-
res talentos atualmente, Vinícius 
Júnior, mais uma vez, sofreu insul-
tos racistas de torcedores rivais na 
Espanha. Dessa vez, foi hostilizado 
por torcedores do Valencia no está-
dio Mestalla, a partida chegou a ser 
paralisada pelo árbitro, mas, no fim 
das contas, o garoto acabou sendo 
expulso. É mole? 

O que mais me incomoda é o fato 
do seu Gianni Infantino, presidente 
da Fifa, não reagir, não tomar uma 
decisão drástica em relação ao depri-
mente fato! Assim como os demais 
atletas, sobretudo seus companhei-
ros de Real Madrid, não se mobili-
zarem. Não há título ou vitória que 
seja maior do que essa causa. O 
mínimo que eu poderia esperar era 
que todos os jogadores deixassem 
o campo abraçados com o Vinicius. 
Seria um belo de um “cala a boca” 
para esses racistas babacas! 

Até mesmo pelo meu jeito de ser, 
fui um dos primeiros atletas a sofrer 
na pele essa discriminação, desde as 
categorias de base, e sei o quanto é 
difícil não se indignar. Encarei uma 
barra duríssima, pois nunca abaixei a 
cabeça para ninguém na minha vida. 

É claro que isso fez com que mui-
tas portas se fechassem para mim, 
seja em veículos de comunicação ou 
qualquer outro lugar, mas eu nunca 
vou deixar de falar o que penso para 
agradar alguém. 

Frequentei as melhores boates 
e restaurantes do Rio de Janeiro e 
do mundo, e pouquíssimas vezes 
vi outro negro nesses ambientes. 
Nunca vou me esquecer, na década 
de 1960, em uma excursão pelo Sul, 
com o time do Botafogo, quando 
deparei com um cartaz na porta do 

restaurante em que íamos almoçar: 
“É PROIBIDA A ENTRADA DE 
NEGROS”. Ainda dói demais e dói 
mais ainda o fato de os atos racistas 
continuarem tanto tempo depois e, 
pior, nada acontecer com esses cri-
minosos. Racismo é crime! 

Todos, incluindo federação, joga-
dores, ex-jogadores, dirigentes, téc-
nicos, gandulas, peladeiros, etc., pre-
cisam lutar por essa causa! Já deu! 
Se for necessário, deixem os estádios 
vazios, parem os estádios vazios, 
parem os campeonatos, extinguam 

o futebol, mas não deixem os racis-
tas impunes, por favor! Não tenho 
o número exato, mas sei que existe 
uma grande parcela de negros atu-
ando nos principais campeonatos 
do mundo e a minha sugestão é que, 
pela primeira vez na história, eles 
façam uma greve para dar um basta 
nisso tudo! 

Gostaria de encerrar essa coluna 
prestando toda a minha solidarie-
dade ao Vinicius Júnior! Mesmo sem 
conhecê-lo, me parece um garoto 
muito humilde, que só quer ser feliz 

Não há título ou vitória maior do que essa causa do Vinicius Júnior 
Reprodução

�clima esquentou no desembarque do Flamengo após o empate com o Ñublense pela quar-
ta rodada da Libertadores. Ao chegar no Aeroporto do Galeão, no Rio de Janeiro, o vo-
lante Vidal discutiu com um torcedor que foi até a portão onde os jogadores rubro-negros 

iriam sair para cobrar postura ao elenco. A informação é do site Coluna do Fla.
A delegação do Flamengo chegou por volta das 8h e um dos mais cobrados foi o volante Arturo 

Vidal, que ouviu do torcedor um pedido para ele voltar ao Chile, país onde nasceu. Irritado, o 
jogador encarou o rubro-negro e o respondeu.

“Volta para o Chile. Tá fazendo o que ainda? Ficava lá mesmo (no Chile)”, disse o torcedor. 
O volante rubro-negro questionou: “É o que? Qual é? O que ele tá falando?”

Mesmo com a aparente decisão de perma-
necer no Real Madrid por mais uma tempo-
rada, a CBF continua tendo Carlo Ancelotti 

como foco para dirigir a seleção brasileira. De 
acordo com informações do portal “UOL”, a enti-

dade decidiu seguir aguardando pelo treinador italiano.
Apesar dos compromissos contra Guiné e Sene-

gal, nos dias 17 e 20 de junho, o entendimento da 
CBF é de que o foco para 2026 é a Copa do Mundo. 
Com isso, a escolha do novo treinador poderá aconte-
cer ainda depois desta data.

A CBF não trabalha com um plano B para Carlo 
Ancelotti. Eliminado da Liga dos Campeões e cum-
prindo tabela no Espanhol, o treinador se reuniu com 
o Real Madrid na última semana para tratar do plane-
jamento para a próxima temporada. As Eliminatórias 
para a Copa de 2026 começam em setembro deste ano.
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Volante jogou 
75 minutos no 
empate contra 

o Ñublense

Fui um dos primeiros atletas a sofrer 
na pele e sei o quanto é difícil não se 
indignar; ainda dói demais atos racistas 
continuarem tanto tempo depois

jogando futebol, aplicando seus dri-
bles, respeitando os adversários e 
sendo respeitado! Força, moleque! 
Estou contigo nessa e nunca vou 
me calar! 
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Linhas = setores do campo 
(defesa, meio e ataque)

Primeira linha = lateral-direito, 
beque central, quarto-zagueiro e late-
ral-esquerdo

Segunda linha = centro-médio, 
meia-armador e meia-esquerda.

Terceira linha = ponta-direita, 
ponta-esquerda e centroavante.

Jogador de beirinha/alas = pon-
tas ou laterais 

Leitura de jogo = visão de jogo
Zerar a bola = dar um chutão
Cara da bola = gomo da bola
Tapa na bola = toque na bola
Time encaixotado = time acuado 
Chutar na orelha da bola = Pegar 

mal na bola
Intensidade alta = raça
X1 = ponta partindo pra cima 

do lateral 
Falso 9 = meia-esquerda ou meia-

-direita, que acompanha o atacante

Alô, analistas! Vamos facilitar a 
vida dos geraldinos, por favor! 


